

EL FIOB INAUGURA SUS OFICINAS EN TIJUANA

Por: Inocencia Pérez

El día 9 de Octubre del 2002 fue inaugurada la Oficina del FIOB en Tijuana, Baja California, México en la siguiente dirección: Privada Riviera #15102, Colonia El Arenal. En dicho evento estuvo presente la dirigencia de Baja California, Oaxaca y California, EEUU y el programa fue conducido por Sergio Méndez Palma, Romualdo Juan Gutiérrez Cortés, Centolia Maldonado y Rufino Domínguez Santos, todos dirigentes de la organización. El objetivo de abrir la Oficina del FIOB en Tijuana es para dar apoyo, gestión, representación y abogacía a nuestros hermanos migrantes indígenas, principalmente de los estados de Oaxaca, Guerrero y Michoacán que llegan a Tijuana en busca de una mejor vida. También porque queremos tener un lugar desde donde coordinar nuestros proyectos de desarrollo y luchar por conservar nuestras costumbres, tradiciones y nuestra lengua materna.

Por ahora los proyectos principales en los que se está trabajando es con el financiamiento del Instituto Nacional Indigenista en el área de procuración de justicia; el otro es de tener un fondo binacional de créditos para el desarrollo familiar y colectivo. Actualmente contamos con un Coordinador Estatal Provisional -Sergio Méndez Palma- que actualmente la membresía de ese lugar está planeando establecer la

coordinación estatal que duraría por los próximos dos años. También se cuenta tres coordinadores regionales, uno en Tijuana, Rogelio Méndez Palma otro en Tecate, Hortencia González Solano y en San Quintin, Mario Mariano Chávez. También hay tres trabajadores comunitarios empleados en el proyecto financiado por la fundación MacArthur que son: Filiberto Pozos Zurita, Isaías Rosas López, y Valentín Apolinar de la Luz.

El mismo día de la inauguración se realizó un taller de procuración de justicia y derechos humanos, donde se habló del problema que enfrentan los inmigrantes desprotegidos en Estados Unidos: Hay lugares en donde no pagan ni el mínimo por horas y

menos aún por las horas extras; y no alcanza ni para pagar la renta de apartamentos o casas y todo el tiempo se tiene que compartir con más familias. Los más desafortunados viven en los cerros, en las orillas de caminos, barrancas y arroyos. El Frente Indígena Oaxaqueño Binacional se pronuncia por el apoyo a los inmigrantes que no cuentan con papeles para estar legalmente en los EE.UU en los lugares donde no hay una identificación válida para cambiar cheques para poder enviar dinero a nuestros lugares de origen, para abrir una cuenta en el banco e ir de un lugar a otro. Asimismo hay apoyo de los Consulados Mexicanos, en especial de San Diego para trasladarse a los lugares de mayor concentración de los mexicanos dentro de los EE.UU, a fin de que puedan obtener una matrícula consular.



Dirigentes del FIOB en Oaxaca, Baja California y California estuvieron presente en la inauguración de la oficina

Foto: FIOB